

A LA MESA DEL SENADO

El Grupo Parlamentario de Izquierda Confederal El Grupo Parlamentario de la Izquierda Confederal (Adelante Andalucía, Más per Mallorca, Más Madrid, Compromís, Geroa Bai y Agrupación Socialista Gomera), al amparo de lo establecido en el vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente ENMIENDA a la Moción del GPMX por la que se insta al Gobierno a la adopción de diversas medidas en relación con la inmigración irregular en España. ([662/000078](#))

Enmienda a la totalidad de la exposición de motivos

Todos somos emigrantes, hemos sido, somos y seremos, los seres humanos, desde que vivimos en este planeta, hemos sido migrantes.

Según la Declaración Universal de los Derechos Humanos, toda persona tiene derecho a circular libremente, a salir de cualquier país, incluso del propio, y a regresar. Tiene derecho a asilo y a disfrutar de él, en cualquier país.

Occidente es, en gran parte, responsable de los motivos que expulsan a millones de personas a intentar escapar del hambre o la muerte en la tierra que les ha visto nacer. El cambio climático va a acrecentar este fenómeno; nuestro propio instinto de supervivencia como especie nos impulsa a huir del peligro o de la muerte.

Junto a este fenómeno natural, existe otro que emerge en muchos países y estados europeos, que busca intentar sacar rédito partidista con la criminalización de las personas más vulnerables en general. Mientras se pueden llevar textos asquerosos a las Cortes Generales como el que enmendamos con este escrito, se alimenta el discurso de odio hacia la persona diferente, la persona pobre, la persona desprotegida. Se pretende apuntar, criminalizar, infundir miedo, sembrar odio, dividir a la población, como excusa para impulsar medidas políticas que coartan libertades y derechos y nos hacen retroceder como sociedad.

El fascismo desgraciadamente no es un fenómeno nuevo, pero ahora está más vigente por el blanqueamiento y justificación de él que se ha hecho por parte de quienes provienen ideológicamente de él. Querían vestirse de centristas, pero han acabado en un proceso de mitosis, al dar rienda suelta a quienes han estado alimentando a base de chiringuitos.

El discurso del odio no va a solucionar en ningún caso los retos que tenemos ante el, cada vez más gran problema, de la migración a nivel global. Todos somos descendientes de emigrantes, y no tenemos ninguna certeza que ni nosotros, ni nuestros descendientes, no vayan a ser emigrantes.

Enmienda a la totalidad del *petitum*

Primero: El Senado insta al Gobierno a impulsar un pacto de Estado entre todas las formaciones políticas democráticas para aislar políticamente los discursos fascistas que criminalizan al diferente y demonizan la emigración, con la mención explícita a rechazar normalizar, blanquear, pactar, gobernar o dar cabida en las instituciones de gobierno a las formaciones fascistas o a sus proclamas políticas, por acción u omisión.

Segundo: Instar desde el Gobierno a la Unión Europea a avanzar en una política migratoria común basada en la solidaridad, la humanidad y un proceso ordenado que incluya el reparto equitativo de responsabilidades entre los estados, tanto en origen como en destino, que tenga en cuenta el cambio climático y razones las socioambientales.

Tercero: Instar desde el Gobierno a que la Unión Europea integre el concepto de “*persona refugiada y/o migrante ambiental*” en la legislación comunitaria.

Cuarto: Instar desde el Gobierno a la Unión Europea a que fomente los programas de codesarrollo entre comunidades de migrantes y diásporas y sus regiones de origen.

Quinto. El Senado exige el cierre inmediato de los Centros de Internamiento de Extranjeros (CIE).

Palacio del Senado, a 14 de septiembre de 2021

Carles Mulet Gacía